



CERCLE GENEVOIS D'ARCHÉOLOGIE

CONFÉRENCE

MARDI 24 septembre 2024

18H30, Uni-Dufour – salle U259

La romanisation des allobroges vue à travers les fouilles de la villa du Vernai à Saint-Romain-de-Jalionas (Isère-France)

Par Robert Royet, Conservateur en chef du Patrimoine honoraire



Dans la vallée du Rhône, à une quarantaine de kilomètres de Vienne, le site archéologique du Vernai garde la mémoire d'une occupation aristocratique continue pendant 17 siècles, depuis l'époque gauloise jusqu'à la fin du Moyen Âge.

Depuis 2020, les fouilles explorent un secteur où peut être observé la mutation de la ferme allobroge initiale en une villa palatiale d'ampleur exceptionnelle.

Cet exposé présentera comment l'archéologie éclaire différentes facettes du complexe processus d'acculturation d'une aristocratie allobroge tout d'abord rétive mais dont l'ambition précipita l'intégration dans le modèle social et économique romain.

Toute personne que le sujet intéresse est cordialement invitée.